

centre-mur, 15, 14; pendules publiques à réparations à la fosse d'aisance, 14, id.; école communale de la rue du Bois; appropriations diverses au logement de l'ins-titutrice.

15, id.; école communale et école maternelle de la rue Sainte-Elisabeth; construction d'un préau couvert et de cabinets d'aisances. — 16, id.; cours de langues, place Notre-Dame; grosses réparations. — 17, id.; mesurage public; acquisition d'un terrain situé boulevard de Strasbourg; engagement de M. Dutoit; — 18, Octave Dutoit; M. Dubocq; remboursement de droits indûment perçus. — 19, Frais de logement et de nourriture des officiers commandant les troupes appelées à Roubaix en 1883-1884. — 20, Epuration des eaux de l'Esplanade; communication de l'avant-projet et des délibérations de la commission des Eaux. — 21, Aliénés non dangereux; collation de places dans les salles d'Armentières et de Bailleur. — 22, Legs de M. Louis Salmeyrie à divers établissements; avis du conseil municipal. — 23, Police; fixation du traitement du nouveau commissaire central, M. Barroyer.

Nous apprenons avec plaisir, que notre jeune compagne, Fanny Carrière, capitaine du génie, vient d'être nommée à un poste important à Paris; on reconnaît de ses excellents services en Afrique. Nous savons aussi qu'il est porté au tableau pour la prochaine décoration.

La foire de Roubaix s'est ouverte dimanche. Dans l'après-midi, l'affluence des promeneurs était énorme sur le boulevard Gambetta, la Grand'Place et la place de la Liberté; il faisait un temps superbe, bien qu'un peu froid, et les visages étaient joyeux. Le soleil avait tendu la peau des grosses caisses, les pistons n'étaient pas enroués et les fauves de la ménagerie Redenbach célébraient le beau temps par les hurlements et les bonds formidables. Aussi les propriétaires des innombrables loges foraines ont dû se louer de la recette de la journée.

C'est à peu près toujours la même chose, cette foire, et cependant c'est toujours aussi amusant. A l'Hippodrome, il y avait foule et bonne foule hier soir, et la direction a réalisé une fructueuse recette. En effet, le cirque mérite la vogue dont il jouit parmi nous. La troupe est d'un ensemble parfait et l'on ne sait qui admirer le plus, ou des artistes ou des animaux, ou des autres. Tout marche sur des roulettes, accompagné des applaudissements du public. Le spectacle est terminé par la pantomime de Robert Macaire et Bertrand, dans laquelle il ne faudrait pas chercher autre chose que le nom du légendaire personnage, car l'action ne rappelle que de loin les aventures de Robert Macaire et de Bertrand. On a très volontiers applaudi cette bonfonnerie qui a été montée avec soin et compose un très agréable spectacle.

« Venez vous placer, prenez vos billets. » — Et là-dessus, la foule gravit l'escalier du Palais des Fantoches Holden, tout resplendissant de dorures, et s'enfonça à l'intérieur où il y avait ombre et belle société. C'est là que revêtait Arlequin et Colombine. Entrez dans cette « loge », et vous nous en direz des nouvelles.

En quittant les fantoches Holden nous donnons un coup d'oeil à l'Eden-Fantoches; au Théâtre maritime — sur lequel nous reviendrons plus tard — nous allons au théâtre Oréon; au vélodrome; à la Grande Houillère belge; au théâtre des chèvres et des singes savants; aux lutteurs; aux jeux de massacre; à la Galerie Masserini, dont l'une des toiles est de nature à froisser les sentiments des plus respectables d'un grand nombre de Roubaisiens.

Et maintenant, pour finir, trouvez-vous drôle qu'une somnambule, de son aire, vous informe que votre belle-mère viendra chez vous demain ou que vous mourrez ce jour d'un catarrhe aigu? Ça vous flatte, sans doute; eh bien, si c'est qu'à la foire qu'on entend ces choses-là, si, vous avez l'intention de vous esbaudir un brin, faites un tour sur le boulevard Gambetta ou sur la place de la Liberté.

Dimanche matin, à neuf heures et demie, les deux rives du canal, aux alentours du pont de Mouvaux, se garnissent de brillants équipages, de cavaliers et de piétons. Tout ce monde, qu'on peut évaluer à un millier de personnes, venait pour assister à l'arrivée du riding-excitation organisé par le Club hippique.

La course, parfaitement menée par M. Georges Willart, a été remarquable. Les gentlemen-riders se sont comportés plus vaillamment encore que précédemment. A six heures un quart, ils débouchent comme une trombe sur la rive droite de l'eau.

Le premier, M. Edouard Ribeaucourt, a reçu une magnifique médaille de vermeil; le second, M. Grau, de Tourcoing, une médaille d'argent. Vingt cavaliers participaient à ce riding qui a été marqué par un accident, dépourvu heureusement de la gravité que lui avait d'abord attribuée la rumeur publique. Un de nos meilleurs sportsmen, M. Alexandre Vinchon, qui a fait un cheval très ardent et très rapide de l'enfer Oréon, a été désarçonné en tournant le premier pont et projeté sur le gazon du rivage.

à quelques contusions au visage et en sera quitté pour garder le lit durant trois ou quatre jours.

PARADOX.

La consommation du poisson à Roubaix — Du 20 au 30 avril, il n'a pas été vendu au Minck moins de 10,767 Kilog. de poisson. Il est bon de faire remarquer que ce chiffre considérable est dû aux derniers jours de la semaine sainte.

Un terrible accident est survenu, samedi, à 9 heures du matin, dans le tissage de M. M. Dillies, Vanverts et Stoltz, rue de l'Alma. M. Emery Ternynck, surveillant, a eu la jambe droite écrasée par un arbre de transmission qui est tombé sur lui. Plusieurs ouvriers se trouvaient travaillant habituellement en cet endroit; ils étaient heureusement absents; on aurait eu sans cela un plus grand malheur à déplorer. M. Ternynck, après avoir reçu les premiers soins de M. le docteur Bernard, a été transporté à son domicile, rue de Villars. On craint que l'imputation de la jambe ne soit nécessaire.

Vois et voleurs. — Un vel important a été commis, dans la nuit de jeudi à vendredi, chez MM. Dillies, Vanverts et Stoltz, fabricants, rue de l'Alma. On a pénétré dans le bureau du tissage et enlevé une somme de 309 fr. 30 dans un tiroir que l'on a fracturé. Comme il n'y a aucune trace d'effraction extérieure, on présume que les voleurs s'ils étaient plusieurs, se sont laissés enfermer dans l'établissement avant le départ des ouvriers. M. le commissaire Poullaud a ouvert une enquête.

Un amateur passablement indolique a volé à un habitant de la rue de la Potenerie, M. Henri Devos, une montre en argent n° 1243. Le coupable est inconnu.

Croix. — Un accident assez grave est arrivé samedi matin. Un jeune garçon de 13 ans, Jules Verfaelle, en marche de couvrir, est tombé d'une hauteur de sept mètres en travaillant sur une maison en construction; dans sa chute, il s'est grièvement contusionné au visage et à l'abdomen. M. le docteur Lagrègne l'a fait admettre d'urgence à l'Hôtel-Dieu de Roubaix.

Lannoy. — Une enquête est ouverte au sujet d'un individu qui, il y a quelque temps, a quitté sa femme et a filé en Belgique, après avoir vendu son mobilier pour 75 fr. Il n'a pas tardé à rentrer à Lannoy, où il s'est livré à de grandes dépenses, ainsi qu'à Lille et à Roubaix.

Aux personnes qui s'entassent devant sa boutique, il répondait qu'il avait hérité d'un oncle de Belgique. Or, rien n'est moins certain. Cet individu ne travaille plus depuis quelque temps. L'instruction continue.

Leers. — Des malfaiteurs se sont introduits par effraction pendant la nuit dans l'atelier de Mme Droulez et ont pris dans le tiroir du comptoir une somme de 30 francs. Les habitants de la maison ne s'en sont aperçus que le matin, à six heures.

Wattrelos. — Un cheval appartenant à un habitant du hameau de Grénaire a été reconnu atteint de morve. Dans la crainte que cette maladie ne se propageât, M. le maire de Wattrelos a pris les mesures prescrites par la loi du 21 juillet 1881.

Un accident qui aurait pu avoir des conséquences fort graves, s'est produit ces jours derniers, après de la vieille-Picque. Un cheval attelé à une voiture se trouvant la famille de M. L... de Tourcoing a pris le mors aux dents et, après une course vertigineuse, s'est abattu sur un trottoir. Toutes les personnes que contenait la voiture ont été lancées sur le pavé. M. L... a été blessé à la tête, au bras et à la jambe droite, le cocher a reçu aussi quelques contusions.

Flers. — Un tir aux pigeons, organisé par un comité de gentlemen roubaissiens, aura lieu au Brenez le mardi 4 mai.

Hem. — Un journal d'incendie, dont la cause est inconnue, s'est déclaré samedi matin chez M. Justin Devandal, au hameau du Petit-Lannoy. Le feu a pris dans une mansarde et a consumé des objets de literie: il a été éteint en quelques minutes par M. Devandal.

Toufflers. — L'impunité des incendiaires. — On nous écrit: « La fréquence des incendies survenus depuis peu dans la petite commune de Toufflers, est un fait assez surprenant pour que l'on soit fondé à concevoir sur la cause de ces sinistres, les soupçons les plus graves. »

Le village de Toufflers, distant de vingt minutes à peine de Lannoy, est une commune de 1,500 habitants environ, parmi lesquels on compte 16 fermiers-cultivateurs. De mémoire d'homme on ne se rappelle pas y avoir vu d'incendie; or, depuis sept mois, voici le quatrième incendie de ferme.

« Dans la nuit du 14 au 15 septembre, un incendie éclata dans la ferme de Mme veuve Ometière et détruisit entièrement l'immeuble et son contenu. Le feu se communiqua si rapidement de la grange à la maison d'habitation que Mme Ometière fut elle-même toutes les peines du monde à se soustraire aux flammes, et que sa vie fut sérieusement en danger. »

« Le 2 octobre au soir, la ferme de M. Louis Jonville prenait feu et fut entièrement détruite, ainsi que deux petites maisons voisines. »

« Le 2 novembre, à 6 heures du matin, c'était le tour de la ferme de M. Courrier. Ici l'on réussit, il est vrai, à sauver une faible partie des bâtiments et du mobilier, mais les dégâts furent néanmoins importants. »

Après ces incendies, les habitants de Toufflers eurent quelques mois de répit et commencent à reprendre confiance, quand, il y a quelques jours, un moulin, plus bête qu'après toute une ferme devint la proie des flammes.

« Dans aucun des sinistres ci-dessus relatés, la cause de l'incendie ne fut connue, et comme les malheureux incendiés sont d'une honnêteté trop notoire pour que l'on puisse un instant mettre en doute leur participation au crime, il s'ensuit que l'opinion de tout le pays est unanime à attribuer à la malveillance les incendies de Toufflers. »

« Une particularité à signaler, c'est que tous ces incendies ont pris naissance dans les parties ouvertes des fermes, c'est-à-dire dans les granges. Aucune ne s'est produite à l'intérieur des habitations. »

« Il semblerait que l'autorité doit s'efforcer de qu'on état de choses, et rechercher activement les causes des sinistres; mais point. »

« Il faut espérer que le parquet fera une enquête. Cela serait fort à désirer dans l'intérêt des habitants de Toufflers et des communes environnantes, que ces incendies réitérés inquiètent au plus haut point. Or, bien, l'autorité attendra-t-elle pour sortir de sa torpeur, qu'un nouveau sinistre coûte la vie à plusieurs personnes? »

« J'ajouterai que, jusque maintenant, rien n'a encore été fait dans le but de connaître la cause du dernier incendie. Il va sans dire que plus l'on attendra, plus ce sera difficile. » Un fermier.

Exposition des Arts décoratifs, organisée par la société artistique de Roubaix-Tourcoing dans son local de la rue de l'Alouette. — Ouverture le 1er mai. — Entrée, 50 centimes les dimanches, lundis et jeudis; un franc, les autres jours de la semaine. — L'exposition sera ouverte de 10 h. du matin à 6 h. du soir.

AVIS AUX SOCIÉTÉS. — Les sociétés qui confient l'impression de leurs affiches, circulaires et règlements à la maison Alfred Rebois, rue Neuve, 17 ont droit à l'insertion gratuite dans les deux éditions du Journal de Roubaix.

20 ANS DE SOUFFRANCES — Lyon (Rhône), le 17 mars 1886. Depuis 20 ans je souffrais de maux d'estomac, la digestion se faisait très mal, je mangeais sans appétit et je passais bien souvent des nuits sans dormir. Depuis que j'ai pris vos Pilules suisses à 1 fr. 50, tous mes maux ont disparu. L'autorité M. Hertzog, pharmacien, 28, rue de Grammont, à Paris, a fait de ma lettre ce qu'on lui semblait. M. Larochette, fraiteuse, 243, rue de Créqui. — Législation de la signature par la Mairie de Lyon (3^e arrondissement). 126574

TOURCOING — Statistique judiciaire. — Pendant l'année 1885, le tribunal de simple police de Tourcoing, a sévi contre 1,136 contraventions ayant entraîné contre 1,784 délinquants des condamnations de 3,888 fr. d'amende et 195 jours de prison.

Durant la même période les commissariats de police des deux arrondissements ont été saisis de 1,541 affaires qui se répartissent comme suit: 4 enquêtes pour crimes, 297 pour délits, 1,136 pour contraventions, 47 pour accidents, 10 pour incendie et 32 pour des cas de flagrant-délit ayant amené l'arrestation des coupables.

Le nombre des rapports et correspondances adressés par les commissariats centraux aux divers administrations s'élève au chiffre respectif de 1,167.

Quant au service de la sûreté, il a procédé à 498 arrestations; il s'est livré à des recherches ou produit des renseignements pour 177 affaires.

Le service de la police dans une ville comme la nôtre n'est donc pas précisément une siéceur.

Un affreux accident s'est produit samedi, vers 4 heures 1/2 de l'après-midi. Quelques enfants étaient montés sur un lourd chariot de brasserie qui stationnait rue du Moulin-Fagot. Le domestique qui causait avec une autre personne, ne s'en était pas aperçu. Quand le chariot se mit en mouvement pour laisser passer un camion qui arrivait en sens inverse, les petites imprudentes sautèrent au bas, mais l'un d'eux, une petite fille de six ans et demie, Marguerite Desmarcelier, tomba malheureusement sous le lourd véhicule et l'une des roues lui passa sur le corps. La pauvre enfant expira moins de deux heures après l'accident malgré les soins qui lui avaient été prodigués par M. le docteur Brunet.

Les parents de la victime de cet affreux accident sont d'honnêtes ouvriers qui demeurent rue de la Croix-Rouge.

LILLE — Le dossier du bureau de Bienfaisance. — L'affiche suivante était apposée hier sur les murs de Lille:

Les secourables de la légalisation. — VOUS SINGULIERS A L'INDICATION DE NOS CONVOIS ET A LA RÉVÉLATION DE TOUTS LES HONNÊTES GENS LES MESURES SUIVANTES PRISES PAR LE BUREAU DE BIENFAISANCE.

A l'AVENIR, les malades, quelle que soit la gravité de leur état, ne recevront plus qu'une seule visite au domicile; les autres visites devront être payées par les familles pauvres;

De plus, les médicaments ordonnés par les médecins du dispensaire laïque ne pourront plus être pris chez les pharmaciens de la ville au compte du bureau de bienfaisance.

On, tout le monde sait que les médicaments ordonnés du bureau laïque sont de très mauvaise qualité. Les pauvres s'en soucient comme de l'au clairain, et les médecins eux-mêmes accusent l'inefficacité des remèdes fournis par l'administration.

gers, se disaient-ils; Voltin n'avait que quelques mois de présence à la mine, et il passait surveillant!

— Après tout, répondait Frampon à sa femme, qui lui faisait toutes ces réminiscences, ce n'est pas si drôle que cela, le métier de surveillant!

Il faut avoir l'œil partout, attraper les abatteurs, lorsque les choses ne vont pas au gré des chefs, puis, détestés des ouvriers, recevoir leurs insolences, et d'autres fois, leurs mauvaises farces.

En somme, il aimait mieux remplir tranquillement ses berlines que d'avoir à surveiller les autres.

Chez les Vignaud, la nouvelle fit sensation; Vignaud déclara que Voltin était un mouchard, et qu'il faudrait se méfier de lui.

Pas un ne songea que le mineur, bon ouvrier à Montceau et à la Grand'Combe, s'était fait distinguer par son travail et sa conduite.

— L'eau va toujours à la rivière dit la Vignaud; c'est un garçon, ça n'a besoin de rien, et ça reçoit de bonnes semaines. Ici, on n'a pas toujours de pain, faut trimmer comme des chiens et se serrer le ventre.

Si encore, tu ne buvais pas tant, ajouta-t-elle, en s'adressant à son mari, nous aurions de quoi nous suffire.

tion, puisqu'il se trouvait dans la triste nécessité d'envoyer les malades chez les pharmaciens.

Les personnes assistées par le Bureau de Bienfaisance, devront donc acheter de leurs deniers, les médicaments que réclame le mauvais état de leur santé.

CONCERTS ET SPECTACLES — Tourcoing. — Jeudi soir a eu lieu, dans la magnifique salle des Pas-Perdus de l'hôtel de ville, le grand concert offert par la société des orchestres *Criek-Sicks* à ses membres honoraires.

Malgré l'inclémence du temps les places réservées aux invités étaient presque toutes occupées. *Criek-Sicks*, toujours galants, offrirent aux dames de charmes bouquet de fleurs.

Malheureusement, la salle, telle qu'elle est actuellement, ne se prête pas très bien à ce genre de fête, surtout pour une température d'hiver; ses vastes proportions la rendent par trop glaciale pour ceux qui s'ajoutent pendant quelques heures et de plus toutes les baies encore ouvertes en rendent l'acoustique mauvaise, ce qui paralyse énormément les moyens des exécutants, nous parlons principalement de la musique vocale.

Dans l'ordre des sociétés musicales nous prions l'administration de hâter le plus possible l'achèvement de la partie droite de la salle et d'y installer, pour l'hiver, un système de chauffage qui la rende habitable en semblables occasions.

Cet dit, revenons au concert dont nous nous plaignons de reconnaître tout d'abord la complète réussite, due non seulement à l'heureuse variété du programme, mais aussi à l'excellente exécution de tous les morceaux.

Mlle Marie Salmeyrie, qui possède le double avantage du talent et de la grâce, a interprété avec méthode et sentiment l'air de la Reine de Saba, mais nous la préférons encore dans le rôle de Massé, de Massé, et dans le duo de *Mireille* qui convenaient particulièrement à sa voix, très jolie du reste, dans le médium surtout.

Nous dirons aussi de M. Episcopes que nous avons apprécié son doux et pur organe de ténor dans les complètes du *coq en châtea*, défilé avec infiniment de charme, et dans le grand air de la Reine de Saba dont l'interprétation exige un timbre de voix à la Talazac.

La voix sympathique de M. J. Lamou, pleine et sonore dans le registre grave gagnait encore si l'excès de son parfois un peu gutturaux pouvait être évité.

L'Arrière d'Hamlet a été bien phrasé et M. Lamou a donné, avec beaucoup de succès, la réplique à Mlle Salmeyrie dans le duo de *Mireille*, qui a obtenu les honneurs du rappel.

Vaut l'entrain du débouillant comique M. Ségand et l'humour de M. Manaut qui a débité avec un accent très réuni, les promesses du marquis *Barbazan*, ne constituera pas une soirée. Les braves qui n'ont recueilli tout profit de ces Messieurs tout le plaisir ressorti par leur auditoire.

On ne rencontre pas souvent des violonistes amateurs de la force de M. L. de Loosé dont le jeu précis et sûr est digne de nos premiers virtuoses. Le *Violade* de Vieuxtemps et le fantôme de concert ont prouvé le sentiment musical autant que le mécanisme parfait de l'exécutant.

La section harmonique de la musique des pompiers a donné, jeudi soir, une preuve de virtuosité et il y a de très bons éléments entre les mains d'un chef habile; en travaillant cette plaie large d'instrumente obtiendra sûrement du succès. Nous n'en voulons pour preuve que l'exécution correcte de l'Ouverture de *Missa*, de la *Grande Symphonie*, de *L'Éclair*, de *Prélude et de la Marche triomphale*. Cette dernière composition, signée Louis Montagne, a été particulièrement appréciée par les connaisseurs pour sa mélodie large et pleine de caractère que l'auteur a très savamment orchestrée. Cette œuvre méritait d'être dans le répertoire des grandes sociétés d'harmonie.

Quant aux *Criek-Sicks*, ils ont été fort applaudis et c'est justice. Mais, dans l'intérêt même de cette société, toutes ces grandes difficultés qu'ils ont rencontrées dans une salle peu propice, nous souhaitons encore plus de part dans certains passages des *cheurs 1812* et des *Esprits de la Nuit* qui exigent beaucoup de sentiment, une grande douceur dans le piano, et surtout une articulation et une prononciation qui ne facilitent le maintien constant dans la tonalité. Les efforts persévérants de nos Orphéens seront récompensés à Meaux, nous en avons la confiance, et nous espérons pouvoir leur en faire des éloges sans restriction à la suite de l'audition publique de leurs œuvres qui se proposent de donner quelques jours avant le concours. J. P.

CONSEIL GÉNÉRAL DU NORD — Séance du lundi 3 mai 1886

Le conseil général du Nord a tenu, lundi, à l'hôtel de la Préfecture, sa première séance de la session de Pâques.

La séance est ouverte à trois heures cinq, sous la présidence de M. Testelin, assisté de M. Soufflot secrétaire.

M. le Préfet est présent. M. le président donne communication d'une lettre de M. Bisiaux, s'excusant de ne pouvoir assister à la séance.

Plusieurs pétitions et demandes de subvention, dont aucune n'intéresse les cantons de Roubaix et Tourcoing, sont renvoyées au bureau.

M. le Président dit qu'il croit se faire l'interprète des sentiments unanimes du Conseil, en exprimant le désir que le 3^e bureau dépose le plus tôt possible le rapport sur la souscription en faveur du monument de l'illustre amiral Corbet.

Ces paroles recueillent une approbation générale. On procède à l'appel nominal, il y a dix-sept conseillers absents, appartenant presque tous aux arrondissements de Valenciennes et d'Avesnes.

On entend ensuite lecture d'un grand nombre de vœux formulés par divers membres du conseil.

M. Legrand (de Lecelles) demande que le droit de circulation gratuite sur le chemin de halage des canaux soit accordé aux rivières.

M. Allain-Charlier dépose un vœu tendant à ce que le canal de la Scarpe ait une approbation générale. On procède à l'appel nominal, il y a dix-sept conseillers absents, appartenant presque tous aux arrondissements de Valenciennes et d'Avesnes.

On entend ensuite lecture d'un grand nombre de vœux formulés par divers membres du conseil.

M. Legrand (de Lecelles) demande que le droit de circulation gratuite sur le chemin de halage des canaux soit accordé aux rivières.

M. Allain-Charlier dépose un vœu tendant à ce que le canal de la Scarpe ait une approbation générale. On procède à l'appel nominal, il y a dix-sept conseillers absents, appartenant presque tous aux arrondissements de Valenciennes et d'Avesnes.

On entend ensuite lecture d'un grand nombre de vœux formulés par divers membres du conseil.

M. Legrand (de Lecelles) demande que le droit de circulation gratuite sur le chemin de halage des canaux soit accordé aux rivières.

M. Allain-Charlier dépose un vœu tendant à ce que le canal de la Scarpe ait une approbation générale. On procède à l'appel nominal, il y a dix-sept conseillers absents, appartenant presque tous aux arrondissements de Valenciennes et d'Avesnes.

On entend ensuite lecture d'un grand nombre de vœux formulés par divers membres du conseil.

M. de Carpentier formule le vœu que nos conseils s'accordent leur appel, à Périsages, qu'à ceux de nos nationaux qui peuvent justifier n'avoir pas quitté la France pour se soustraire aux exigences du service militaire.

Les autres vœux déposés ont une importance purement locale et seraient sans intérêt pour nos lecteurs.

M. le président dit que la session paraît devoir être assez courte et engage les membres du conseil à ne pas retarder les travaux de l'Assemblée par des interruptions toujours fâcheuses.

La séance est levée à 3 heures et demie et le conseiller s'est retiré dans les bureaux.

La prochaine séance aura lieu mardi à 3 heures.

Tribunal correctionnel de Lille — Audience du samedi 1^{er} mai

M. Lambert, marchand de corsets à Roubaix, attendu le 22 avril dernier une balle de corset, remise à Lille, aux Messageries nationales, à sa destination.

La balle n'arrivait pas. Il prit des renseignements. Il apprit que le 22 avril dernier deux individus, Pierre Coucke et M. Lato, avaient enlevé sur le tramway qui part de Lille, maçon Divoir, au marché aux poulets, la marchandise qui lui était destinée.

Ces individus flous avaient traversé avec le produit de leur vol la Grand'Place, la rue de la Vieille-Comédie, la rue des Fossés, la rue de l'Hôpital-Militaire, Henri Flurin, inspecteur de sûreté à Lille, ayant remarqué leurs allures suspectes, les avait arrêtés.

Le dévouement de Nisus et d'Euryale n'était rien en comparaison du dévouement des deux escrocs. Celui qui portait la balle déclara à l'inspecteur de police qu'il avait reçu cinquante centimes pour la commission; celui qui accompagnait le porteur déclara avoir promis cinquante centimes pour la commission.

Malheureusement leur déclaration n'était empreinte que d'une légère teinte de vérité: La police fit la sourde oreille. Tous deux furent arrêtés.

Tous deux passèrent en correctionnelle. Coucke est condamné à 3 mois de prison et M. Lato à 6 mois. — Olivier Charlemagne a commis un vol de quelques francs au préjudice du Paisant, à Lille, le jour même de ses seize ans.

Le code pénal a en ce sens qu'avant seize ans le coupable est présumé avoir agi sans discernement tandis qu'après seize ans la présomption contraire prévaut.

Un mineur de seize ans peut être déclaré avoir agi avec discernement, mais dans ce cas le tribunal doit le condamner à la moitié de la peine qui aurait été prononcée contre lui s'il était âgé de plus de seize ans.

Olivier Charlemagne ayant agi, quoique mineur de ses seize ans, avec discernement, est condamné à quinze jours de prison.

Si la prison ne le corrige pas, et malheureusement les peines de notre régime pénitentiaire sont loin d'être moralisantes, c'est la dernière fois qu'il profitera du bénéfice que la loi accorde au mineur de seize ans.

— Les jambes cassées ont du succès en police correctionnelle. — Voici d'abord M. Riggi, cocher de place de la gare, à Lille, qui a bousculé Bouillon, commissaire à la Grand'Place, en descendant de son cheval, et en jetant du bouillon, si bien que son sang bouillonnait. Bouillon tomba à la riposte de Riggi, et se cassa la jambe. Il vint appuyé sur des béquilles pour mieux prouver la gravité du délit. Mais l'intention manquant, si bien que Riggi n'est condamné qu'à seize francs d'amende.

Après M. Riggi vint M. Jules Coqueret. Ce dernier buvait un canon, avec un nommé Masquelier, quand une querelle surgit à l'occasion de la tournée de Mme X.

La calérierie dut le premier de s'expliquer dans la rue. M. Masquelier, tout en causant, mit le pied dans un ruisseau d'égoût puis recula. Lajambe était cassée Coqueret est condamné à 25 francs d'amende.

— Rose Louis était sorti de prison depuis quarante-huit heures quand le désir lui prit de repagner le doncleur d'où il sortait. Un moyen bien simple se présenta à lui pour arriver à ce but: voler. Il enleva donc six paires de chaussons qui lui valent 6 mois de prison.

— Emilie Verdier est condamnée à quinze jours de prison pour mendicité à Lille.

— Emilie Delcroix a volé à Mme Basquin, marchande de petit bois, un sac de bois valant 7 fr. Il est condamné à 3 mois de prison.

— Beauregard, d'Armentières, a volé un pantalon. Comme il tombe sous le coup de la rérogation le tribunal remet l'affaire à une audience ultérieure.

— Volbrecht de Tourcoing, est condamné à 10 jours pour fraude.

— Vanoucke, Désiré Gros et Vanouche, de Wattrelos, sont condamnés à 500 fr. d'amende et 1 mois de prison pour fraude.

CORRESPONDANCE — Les articles publiés dans cette partie du journal n'engagent ni l'opinion ni la responsabilité de la rédaction.

Monsieur le directeur, Hier, le mardi, et veille du premier dimanche de la foire, on a pratiqué, rue Charles-Quint, à partir de la rue de Lille, une tranchée pour la pose des tuyaux devant servir aux eaux de la Lys.

Les travaux ne seront achevés qu'après la foire: ce qui nous rendra considérablement au petit commerce que je fais, rue de Lille, 67; et la foire est pour moi la seule occasion que j'aie, pendant l'année, de faire quelques bénéfices qui me permettent de vivre honnêtement. Cependant je paie annuellement 256 francs de patente et contributions je ne suis malheureusement qu'un pauvre ouvrier, ne connaissant pas les règlements de police ni les lois; mais ceux que nous nous voyons pour gérer les affaires de la ville ne pourraient-ils prendre soin de nos intérêts?

Agrez, etc. L. A.

NORD — Trélon. — Vendredi dernier, dans l'après-midi, la dame Souris, de Trélon, cherchant des pissen-lits dans une pâture située près de la filature de M. Frenzenberger, a été assaillie par une des vaches qui s'y trouvaient; ses vêtements ont été mis en lambeau au point qu'elle n'avait plus que sa chemise; elle a une jambe cassée et de nombreuses contusions sur le corps. Sans le secours de M. Durand, la dame aurait été certainement tuée par la pauvre femme, qui est actuellement dans un état désespéré.

Loos. — Vendredi après-midi on a retiré de la Delle, près du Bois-Fondeur, le cadavre du nommé Floris Famque, âgé de 63 ans, domestique de ferme, né à Bautebois-en-Weppe, sans domicile fixe. On suppose que c'est un accident.

BELGIQUE — Chronique électorale. — La candidature du lieutenant-général Jacmart, ancien commandant de l'école militaire, a été proposée simultanément à l'Association conservatrice et à l'Association des Indépendants. Elle a été de part et d'autre adoptée par acclamation.

Un grand incendie à Gilly. — Trois blessés. — Cette nuit, vers minuit et demi du matin, un terrible incendie s'est déclaré à Gilly, dans d'anciennes écuries situées en face du bureau d'arrondissement, au charbonnage de Gilly.

Ces écuries étaient occupées par un détachement de 4e lanciers, il y avait 50 chevaux, les hommes occupaient l'étage.

14 chevaux ont été asphyxiés, 5 autres devront être abattus.

Trois soldats en sautant de l'étage se sont blessés assez grièvement: l'un a une jambe cassée, l'autre un poignet démis et le troisième plusieurs côtes enfoncées.

On ignore comment le feu s'est déclaré. Une enquête est ouverte, mais on a tout lieu de croire que la malveillance n'est pas étrangère au sinistre.

Les malheureux lanciers surpris dans leur sommeil ont dû se sauver sans provisions, sans habits. Aussi les premiers lieux du jour pour leur calcaire et leur chemise. On leur procura des effets civils et même des costumes de travail des houillères.

Au moment où je vous télégraphie on procède à l'appel des hommes; on craint quelques-uns d'être abattus.

On se rendra compte